
平成２８年度 ４月定例会会議録 

 

◎招集年月日  平成２８年４月１８日（月） 

◎開催日時  平成２８年４月２８日（木） 午後３時～午後５時 

                        

◎場   所  信州高遠美術館 研修室 

◎出 席 委 員  松田教育委員長、宮脇職務代理者、平澤教育委員、田畑教育委員 

◎欠 席 委 員  なし 

◎出 席 職 員  北原教育長、大住教育次長、北野学校教育課長、小松生涯学習課長、捧文化

振興課長、宮下スポーツ振興課長、中村指導主事、唐木指導主事、山崎教育

総務係長 

 

１ 開  会 

    

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員のひと言（平澤委員） 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

４ 会議事項 

 

   第１ 教育長報告 

 

・資料に基づき教育長報告 

（質疑なし）  

 

 第２ 協議事項 

(１) 上伊那市町村教育委員会連絡協議会総会及び研修会について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

     ・委員長が意見を求めたところ、特に意見はなく提案どおりとされた。 

 

第３ 報告事項 

(１) 教育委員会訓令の一部改正にかかる専決処分について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

（質疑なし） 

 

(２) 教育委員会・学校教育課関係行事予定について 

(３) 教育委員会・生涯学習関係行事予定について 

(４) 教育委員会・スポーツ振興課関係行事予定について 

 

・資料に基づき各課長説明 



     ・委員長から、文化振興課の「不折生誕１５０周年～不折、そして子規と漱石～」

は誰が講演するか質問があり、文化振興課長より、ＳＢＣのラジオ番組に出演し

ている堀井正子氏であるとの説明があった。 

     ・委員長から、良い企画であるので、今後の企画では、可能であれば、土日曜日に

設定するなど、学校の先生方も聞けるようにしてほしいとの要望が出された。 

     ・委員長から、文化振興課の「向山雅重先生を学ぶ」企画の経過が問われ、文化振

興課長より、伊那図書館に保管されている向山雅重関連の資料が活用されないま

まとなっていたため、調査研究を進め展示したいとの思いで、２回の講座を企画

したとの説明があった。 

     ・委員長から、そうした卓越した上伊那の人を取り上げ学んでいくことをシリーズ

としてやっていくのであれば、唐木順三先生、矢島麟太郎先生は外せない。上伊

那の卓越した先達をシリーズで追っていくのも良い企画になるので、向山雅重先

生だけで終わりにすることなく、継続を検討してほしいとの要望が出された。 

 

(５) 主幹指導主事の学校訪問日程について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

 

(６) 小中学校年間行事予定について 

     

・資料に基づき学校教育課長説明 

     （質疑なし） 

 

 (７) 伊那警察署との児童生徒の健全育成に関わる相互連絡に関する協定について 

     

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長から、協定締結の考えを問われ、指導主事より、従来から連絡を取り合っ

ており、協定締結にあたっても、伊那警察署の担当係長と連絡を取り合って作っ

てきた。児童生徒の健全育成に資するよい協定であるとの説明があった。 

 

(８) 生涯学習基本構想平成２７年度達成状況について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     ・委員長から、社会教育分野は学校教育に比べ範囲が広く、柱を示して特徴を言う

ことが難しい。できれば、伊那市の社会教育の特色を３本柱くらいにまとめるこ

とができると分かりやすくていい。そうしたことについて社会教育委員から意見

がないか質問が出され、生涯学習課長より、個々の所管、施設ごとに「子どもが

集う公民館」などという言い方で柱を作っており、文化施設では、それぞれにキ

ャッチフレーズがあるので、今後、相談してみたいとの説明があった。 

     ・委員長から、Ａ、Ｂ評価が多く、一生懸命取り組んでいることは評価できるとの

発言があった。 

 



（９）第 22回進徳館の日について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

【出席委員を調整】 

 

（10）伊那市体育施設のあり方に対する提言について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

・委員長から、ほとんど活用されていない河南グラウンドに年間２００万円の借地

料が支払われている理由について質問があり、スポーツ振興課長より、体育施設

として借地料を払っているが、教員住宅の敷地、高遠第一保育園の駐車場敷地も

一筆となっており、手が着けられずにきたのではないかと考えられる。現在、詳

細を調査中のため、結果が出たところで方向性を出していくとの説明があった。 

     ・委員長から、総括で「特に、地域に密着した施設については、地元地域協議会と

協議する必要がある」という部分は、高遠のプールを指していると思う。地元の

地域協議会と協議をしたうえで、地域でプール管理をすることは可能か質問があ

り、スポーツ振興課長より、プールは使用期間が短いということ、施設の老朽化

が進んでおり、継続使用には相当額の費用が見込まれることから、現実的に難し

い。そうしたことを含めて検討していくとの説明があった。 

     ・委員長から、提言を受けた事務局案を作成したうえで、教育委員会として協議し

てくとの方向性が示された。 

 

(11) イーナちゃんウォーキングカーニバル 2016について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

     （質疑なし） 

 

（12）共催・後援について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

     （質疑なし） 

 

  （13）その他 

   ①伊那市学校給食食農体験事業「暮らしのなかの食」について 

 

・資料に基づき指導主事説明 

     ・委員長から、校長会で発表校を決めるよう調整中であり、「暮らしのなかの食」

に関し、保育園での取り組みも事例発表してもらうよう考えているとの発言があ

った。 

 

   ②臨海学習における津波被害対策について 

 



・口頭で教育長より被害防止策の再確認を説明 

 

   ③組体操の実施における事故防止について 

 

・口頭で教育長よりけが防止の再確認を説明 

 

   ④国立教育政策研究所長の長野県学校視察対応について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

 

５ その他（教育次長） 

（１） ５月の日程について 

 

（２） ６月の主な日程について 

６月定例市議会開会     ６月 ６日（月）午前１０時 

総合教育会議        調整中 

   ６月定例教育委員会     ６月２９日（水）午後２時３０分 庁議室 

 

６ 閉  会 

 

 

 


